



## Déclaration de la CGT à la Formation Spécialisée Santé Sécurité Conditions de travail Paris Siège Petite Couronne

Monsieur le président,

Cette formation spécialisée est reconvoquée car celle du 4 juillet n'avait pas atteint le quorum faute de la participation de la CGT et de Sud Solidaires, sans surprise, puisque nos deux organisations syndicales avaient fait la demande d'un report à la rentrée au regard de la situation nationale où l'extrême droite était aux portes du pouvoir. En effet, nos deux organisations syndicales représentent à elles deux près de 75% des votes de cette instance.

Or, vous n'avez pas pris la peine de nous répondre, vous avez siégé et constaté l'absence de quorum, vous avez reconvoqué ce jour cette FSSSCT. Il est souvent d'usage en de telles circonstances de s'accorder sur des dates, ou du moins, de prévenir le plus en amont possible. Ce que vous n'avez pas fait. C'est donc par un mail mercredi matin que nous avons appris la reconvoque de cette FSSSCT, en visio et sur une demi-journée !

Nous avons là encore pris attache auprès de vous. Rien n'y a fait. Vous persistez et signez, faute de disponibilité dites-vous. Soit.

Nous considérons pour notre part que les conditions ne sont pas réunies pour avoir le temps de débattre efficacement et sereinement. D'autant plus que plusieurs alertes de notre part sont restées à ce jour sans réponse :

- Le 27 juin : alerte sur le Panthéon suite à la grève de quatre jours de fin avril. Les agents sont mécontents de voir l'absence d'avancées concernant les travaux liés aux conditions de travail et aux risques liés à la dangerosité de certains postes (portes d'entrée, porte de sortie, portiques, Algéco...). Aucun calendrier ne nous et ne leur a été présenté. Toujours pas de régularisation des heures supplémentaires de 2020 pour l'ensemble des agents ;
- A l'Hôtel de la Marine, les agents en sont au troisième registre santé sécurité au travail rempli en trois ans. Le temps de réponse à un message est parfois de quatre mois, et/ou ne répond pas aux inquiétudes ou demandes des agents. Les agents se posent la question s'il faut attendre comme au Panthéon que la porte donnant sur la loggia se désaxe, se décroche, ou ne blesse quelqu'un pour que le CMN réagisse enfin ;
- Le 3 juillet : alerte concernant le risque de recrudescence d'actes et de propos racistes, antisémites, LGBT+phobes suite aux résultats des élections européennes et législatives, avec demandes de procédures claires diffusées dans les services pour protéger les victimes potentielles (protection fonctionnelle, dépôt de plainte systématique, notes de service, élaboration d'un guide d'alerte similaire à celui existant sur les violences sexistes et sexuelles...);
- Enfin et pas des moindres, un courrier le 23 mai concernant l'agression d'un de nos représentants sur son site et pendant son temps de travail et en raison de son activité syndicale. Courrier appuyé par un deuxième de la CGT Culture le 27 juin. Toujours pas de réponse.

Si vous n'avez le temps ni de reporter une instance à la rentrée, ni de la reconvoquer dans de bonnes conditions de « dialogue social », ou de répondre à nos courriers, permettez-nous de vous libérer ce temps pour y travailler, car plus que des paroles, les agents attendent des actes pour assurer leur travail quotidien dans de bonnes conditions et que leur sécurité soit assurée.

La CGT et Sud Solidaires font le choix de ne pas participer à cette formation spécialisée. Nous tenons également à vous rappeler que la journée du 20 juin a été bien suivie notamment par les agents de l'Arc de Triomphe, du Panthéon, de l'Hôtel de la Marine et de la Sainte-Chapelle. Vous avez reçu par conséquent suffisamment de messages forts de notre part, et de la part des agents pour enclencher enfin des mesures significatives.

C'est pourquoi nous vous demandons à nouveau de reporter cette instance à la rentrée, ce qui pourrait se faire sur l'instance prévue à la mi-octobre.

Paris, le 15 juillet 2024.